
 

Elfte Mitgliederversammlung am 17. September 2022 

– Protokoll – 

 

Ort:   MG1/02.05, Markusstraße 8a, Bamberg,  

sowie gleichberechtigt online via Videokonferenzsystem Zoom,  

Weblink zur Konferenz: https://uni-bamberg.zoom.us/j/62031183149 

(Kennwort: G%gq8!) 

 

Uhrzeit:  13:00 – 13:49 Uhr 

 

Teilnehmende: Folgende sieben stimmberechtigte Mitglieder nahmen teil (in alphabetischer 

Reihenfolge): Matthias Bahr, Kathrin Fiedler, Jakob Hirn *, Alexander 

Neuber *, David Schmuck, Olaf Seifert, Kevin Urbanski *. 

Die mit einem Sternchen (*) markierten Mitglieder nahmen online über das 

Videokonferenzsystem Zoom an der Mitgliederversammlung teil. 

 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung 

TOP 2: Bericht des Vorsitzenden 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

TOP 4: Rechnungsprüfung durch die Mitgliederversammlung 

TOP 5: Entlastung der Mitglieder des Vorstands 

TOP 6: Neuwahl der Vorstandsmitglieder 

TOP 7: Sonstiges 

 

Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben. Die Leitung der Mitgliederversammlung 

oblag gemäß § 10 Abs. 4 der Satzung dem Vorsitzenden Olaf Seifert. Mit der Protokollführung wurde 

gemäß § 10 Abs. 6 S. 1 der Satzung Matthias Bahr betraut. 
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TOP 1: Begrüßung 

Der Versammlungsleiter begrüßte die teilnehmenden Vereinsmitglieder zur Mitgliederversammlung. 

 

TOP 2: Bericht des Vorsitzenden  

Der Vorsitzende Olaf Seifert berichtete über die Eckpunkte und Herausforderungen für die 

Vereinsarbeit der letzten zwei Jahre: So verwies er exemplarisch auf die zurückliegenden 

Karriereabende, die wegen der Coronavirus-Pandemie online stattfanden. Die traditionellen Kick-Offs 

zum Semesterbeginn mussten aus demselben Grund ausfallen. Trotz aller Widrigkeiten schaffte es der 

Vorstand, das Vereinsleben aufrechtzuerhalten. Dabei wurde eine aktive Informationspolitik 

praktiziert, um die Mitglieder auch über die besonderen Umstände und angebotenen 

Veranstaltungsformate in Kenntnis zu setzen. 

Ein weiterer Schwerpunkt der Vorstandstätigkeit war zuletzt die Vorbereitung und Durchführung des 

20-jährigen Vereinsjubiläums im Jahr 2022. Im Zuge dessen wurde eine stattliche Feier abgehalten. 

Dabei solle laut dem Vorsitzenden die geringe Teilnehmerzahl von lediglich ca. 30 Personen nicht zu 

skeptisch, sondern im Lichte der Nachwirkungen der pandemiebedingten Lockdowns betrachtet 

werden. 

 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

Der Beisitzer und Schatzmeister Kevin Urbanski stellte die finanzielle Situation des Vereins für die 

Rechnungsjahre 2020/21 (ab 30.06.2020) und 2021/22 sowie den bisherigen Stand im Rechnungsjahr 

2022/23 vor. Dabei wurden auch die Einnahmen und Ausgaben zur Verfolgung des Vereinszweckes 

offengelegt.  

Im Rechnungsjahr 2020/21 wurde der damaligen Beschlusslage entsprechend auf den Einzug der 

Mitgliedsbeiträge verzichtet. Neben einer Spende an den BAD e.V. waren nur einige Ausgaben 

(Kosten für Vereinsregisteranmeldung, Eintragung in das Vereinsregister und für den damaligen 

Karriereabend sowie eine Spende des BAD e.V. an den AK Pol zwecks eines Fachvortrags am 

29.04.2021) zu verbuchen. Jenes Rechnungsjahr wurde mit einem leichten Minus abgeschlossen. 

Das Rechnungsjahr 2021/22 wurde hingegen dank der eingezogenen Mitgliedsbeiträge mit einem 

positiven Saldo abgeschlossen. Die größten Ausgabenposten nach der geleisteten Anzahlung für die 

Jubiläumsfeier zum 20-jährigen Bestehen des BAD e.V. waren, dass der AK Pol für seine 

Vortragsreihe zur Bundestagswahl 2021 sowie für seine Podiumsdiskussion am 02.06.2021 unterstützt 

wurde und dass Unkosten für den seinerzeitigen Karriereabend entstanden. 

Im noch laufenden Rechnungsjahr 2022/23 musste das genannte Jubiläumsfest abschließend finanziert 

werden. Zudem gab es eine weitere Spende an den AK Pol zu Zwecken des Sommerfests des Instituts 

für Politikwissenschaft. Der Einzug der Mitgliedsbeiträge steht noch aus, sodass zurzeit ein 

vorläufiges Minus gegenüber dem Vorjahresvermögen zu verzeichnen ist. 
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TOP 4: Rechnungsprüfung durch die Mitgliederversammlung 

Aus der Mitte der Mitgliederversammlung kamen keinerlei Einwendungen gegen die Kassenführung 

oder das Haushalten des Vorstands. Wortmeldungen zur Rechnungslegung unterblieben trotz 

gegebener Gelegenheit hierzu. 

 

TOP 5: Entlastung der Mitglieder des Vorstands 

Es wurde durch den Versammlungsleiter festgestellt, dass die Ladung aller Mitglieder des BAD e.V. 

nach § 10 Abs. 3 der Satzung frist- und formwahrend erfolgt war. Sodann schlug er die Entlastung des 

Vorstands vor. Die beschlussfähige Mitgliederversammlung entlastete daraufhin den bisherigen 

Vorstand einstimmig mit sieben Ja-Stimmen. 

 

TOP 6: Neuwahl der Vorstandsmitglieder 

Der Versammlungsleiter stellte die Kandidatinnen und Kandidaten laut dem Wahlvorschlag des 

Vorstands vor und schilderte die einstweilen angedachte Aufgabenverteilung im zukünftigen 

Vorstandsteam. Die Abwesenheit zweier Kandidaten wurde von Kevin Urbanski thematisiert und 

seitens des Versammlungsleiters erläutert. Zudem wurde die erneute Kandidatur von Christoph Beer 

für einen Vorstandsposten durch die Mitgliederversammlung eingehend diskutiert. Nichtsdestotrotz 

gab es für sämtliche Vorstandsämter keine Gegenkandidaturen. Während sämtlicher Wahlvorgänge 

war die Mitgliederversammlung mit ihren sieben teilnehmenden Vereinsmitgliedern beschlussfähig. 

Der Versammlungsleiter schlug den – vom satzungsmäßigen Grundsatz einer geheimen 

Vorstandswahl abweichenden – Modus einer offenen Wahl durch Handzeichen vor. Hiergegen wurde 

keine Einwände erhoben.  

Wahl des Vorsitzenden: Matthias Bahr, bisheriger stellvertretender Vorsitzender, kandidierte auf 

Vorschlag von Olaf Seifert für das Amt des Vorsitzenden. Die Mitgliederversammlung wählte 

Matthias Bahr einstimmig bei Enthaltung der betreffenden Person zum neuen Vorsitzenden. Er nahm 

die Wahl an. 

Wahl der beiden stellvertretenden Vorsitzenden: Dem Vorschlag des bisherigen Vorstands 

folgend wird es zukünftig wieder zwei stellvertretende Vorsitzende geben: 

David Schmuck stellte sich als stellvertretender Vorsitzender zur Wiederwahl. Die 

Mitgliederversammlung wählte ihn einstimmig bei Enthaltung der betreffenden Person zum 

stellvertretenden Vorsitzenden. David Schmuck nahm die Wahl an. 

Sven Lütke-Bordewick hatte sich im Vorfeld als neuer stellvertretender Vorsitzender angeboten 

und ließ sich bei der Mitgliederversammlung aus familiären Gründen entschuldigen. Er wurde durch 



Seite 4 von 4 

 

 

die Mitgliederversammlung einstimmig mit sieben Ja-Stimmen zum stellvertretenden Vorsitzenden 

gewählt. 

Wahl der Beisitzer/Beisitzerinnen: Dem Vorschlag des bisherigen Vorstands entsprechend wird es 

zukünftig vier Besitzer/-innen geben: 

Kevin Urbanski kandidierte erneut um die Position eines Beisitzers. Er wurde durch die 

Mitgliederversammlung einstimmig mit Enthaltung der betreffenden Person als Beisitzer 

wiedergewählt und nahm die Wahl an. 

Kathrin Fiedler, die zugleich als Verbindungsperson zum AK Pol tätig ist, stellte sich zur 

Wiederwahl als Beisitzerin. Sie wurde in dieses Vereinsamt durch die Mitgliederversammlung 

einstimmig bei Enthaltung der betreffenden Person wiedergewählt und nahm die Wahl an.  

Christoph Beer hatte im Vorfeld der Mitgliederversammlung seine Kandidatur um das Amt eines 

Beisitzers an Matthias Bahr und Olaf Seifert bekannt gegeben. Schließlich wurde Christoph Beer in 

Abwesenheit mit fünf Ja-Stimmen und bei zwei Enthaltungen zum Besitzer gewählt. 

Olaf Seifert, bisheriger Vorsitzender, kandidierte aus beruflichen Gründen nicht mehr für den 

Vorsitz. Er stellte sich allerdings auf Bitte von Matthias Bahr weiterhin als Beisitzer zur Verfügung. 

Die Mitgliederversammlung wählte ihn einstimmig bei Einhaltung der betreffenden Person zum 

Beisitzer. Olaf Seifert nahm die Wahl an. 

 

Der neu gewählte Vorstand setzt sich demnach aus folgenden Personen zusammen: 

Vorsitzender: Matthias Bahr; 

stellvertretende Vorsitzende: Sven Lütke-Bordewick und David Schmuck; 

Beisitzer: Christoph Beer, Kathrin Fiedler, Olaf Seifert und Kevin Urbanski. 

 

Wie der Versammlungsleiter mitteilte, kandidierte Sebastian Koch aus beruflichen Gründen nicht 

mehr für einen Vorstandsposten. Der scheidende Vorsitzende Olaf Seifert sprach den bisherigen 

Vorstandsmitgliedern seinen Dank für die sehr gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit aus. 

 

TOP 7: Sonstiges 

Kathrin Fiedler bedankte sich beim BAD e.V. für dessen Unterstützung zugunsten des AK Pol. 

Abschließend dankte der Versammlungsleiter den teilnehmenden Mitgliedern für ihre Anwesenheit 

bzw. Zuschaltung und schloss die Mitgliederversammlung. 

 

 

 

Olaf Seifert      Matthias Bahr 

(Versammlungsleiter)     (Protokollführer) 

 


